

PROPÓSITO:

Guía No. 2: ¿Cuántas Religiones hay en el mundo?

Contribuir a la formación integral de los estudiantes en su dimensión espiritual y trascendente, procurando que todos aquellos que pertenecen a distintas confesiones religiosas se sientan integrados y convocados para descubrir su rol humanizador en el mundo.

MOTIVACIÓN:



TIPOS DE RELIGIONES (ALGUNOS)

Por lo menos hay dos tipos de religiones: las religiones cósmicas, las mas numerosas: religiones orientales: hinduismo, budismo, confucionismo, taoísmo, sintoísmo; religiones de Grecia y roma en la antigüedad, religiones animistas de áfrica, religiones aborígenes en Australia, religiones precolombinas en América y las religiones del libro, son solo tres: judaísmo, cristianismo y el islam. Estas religiones podrían llamarse también religiones Abrahámicas porque coinciden en reconocer a Abraham como padre de los creyentes. Las principales diferencias entre estos dos tipos de religiones son los siguientes: Primero: el tiempo. Las religiones cósmicas ven la historia como una obra de teatro que se representa una y otra vez sin aparecer nunca nada nuevo bajo el sol. El eterno retorno. Naturalmente la concepción cíclica del tiempo excluye que la historia tenga salvación ´porque se repetirá siempre igual a si misma. Solo pueden salvarse las almas cuando logran escaparse del mundo. Las religiones del libro, también llamadas reveladas, por el contrario, afirman que la historia no está condenada a repetirse infinitas veces, tiene un momento inicial, creación y una meta ultima, para los cristianos, por ejemplo, desembocar en la plenitud del reino de dios, permitiendo así la noción de progreso. Segundo: La presencia divina en la naturaleza o en la historia. Las religiones cósmicas ven a la naturaleza dotada de poderes divinos. Para el hinduismo, por ejemplo, el mundo es una emanación del dios vishnu, y cada cosa que vemos es una parte de su cuerpo. El sol y la luna son los ojos. En cambio, el monoteísmo bíblico impide cualquier divinización de la naturaleza, se debe adorar al creador, pero no a la creación. La naturaleza, al ser creación de dios, refleja su gloria, pero lo propio del dios de la biblia es hablar a través de los acontecimientos. Tercero: Contemplación versus acción. Se trata de una cuestión de acento. Las religiones cósmicas ponen el acento en la contemplación y las religiones del libro lo ponen en la acción. Lo propio del budista es dirigir una mirada amorosa a todo cuanto existe. El nunca cortaría una flor para estudiarla con el microscopio porque piensa que mirando y admirando su belleza gana mas para su vida que sometiéndola a la investigación. El judeocristianismo en cambio ha puesto el acento en el mandato bíblico de dominar la creación, como se encuentra en el libro del génesis. Bien, hasta aquí el video de esta semana, esperamos que siga sirviendo para la reflexión en torno al asunto religioso y en torno a conocer el

fenómeno religioso que está presente desde el comienzo de la historia de la humanidad.

EXPLICACIÓN:

¿Cómo se puede clasificar a las religiones?

Existen varios criterios para clasificar a las religiones, pero el más exhaustivo es el criterio de la concepción teológica. Según este criterio existen tres tipos de religiones: teístas, no teístas y panteístas. Las religiones no teístas no reconocen, o no aceptan, la existencia de dioses omnipresentes o universales. Dos buenos ejemplos son el budismo y el taoísmo que, si bien reconocen algunas deidades, no están basadas en la existencia de dioses «todopoderosos» y, por el contrario, les otorgan roles y manifestaciones muy específicas relacionadas a fenómenos naturales o «estados mentales». El panteísmo es un sistema de creencias que afirma que «todo es Dios y Dios está en todo», es decir que la existencia, el universo y Dios son la misma cosa. Dentro de las religiones teístas existen, a su vez, diferentes tipos: monoteístas, politeístas y dualistas. Las religiones monoteístas, como el cristianismo, el judaísmo y el islam, se basan en la existencia de un único Dios omnipresente, universal y «todopoderoso». Las religiones politeístas, por el contrario, se basan en la existencia de múltiples dioses, como las antiguas mitologías griega y romana, el shinto japonés y el hinduismo. Otros criterios de clasificación de religiones son por revelación —religiones reveladas o no reveladas— o por origen. La clasificación de religiones por origen reconoce al menos seis familias de religiones entre las que se encuentran, por ejemplo, la familia de religiones abrahámicas, la familia de religiones dhármicas y la familia de religiones neopaganas.

EJERCICIOS:

1. Copiar la guía en el cuaderno
2. Con cuál concepción religiosa se identifica más.
3. Realice un dibujo a todo color relacionado con la concepción religiosa de su preferencia.
4. Qué conclusiones puede usted sacar para su vida personal del tema tratado en esta guía.

EVALUACIÓN:

1. Revisión de Cuaderno
2. Asistencia a clases
3. Participación en clase
4. Comportamiento en clase
5. Actitud hacia la asignatura
6. Realización de preguntas
7. Prueba escrita

BIBLIOGRAFÍA:

<https://www.univision.com/explora/cuantas-religion...>